



China wendet das Monopol auf Seltene Erden gegen die USA an

-
- [17.06.2025](#)

China setzt seine Kontrolle über die Seltenen Erden als Waffe gegen die Vereinigten Staaten ein und nutzt sie als Druckmittel, um Anreize für die Zusammenarbeit mit kleineren Staaten zu schaffen, berichtete der *Diplomat* am Freitag.

China hat ein fast vollständiges Monopol auf den Abbau und die Veredelung vieler lebenswichtiger Seltenerdmineralien, darunter Dysprosium, Erbium, Tesium und Yttrium, die etwa 90 Prozent des weltweiten Angebots ausmachen. Diese sind wesentliche Bestandteile bei der Herstellung einer Vielzahl von Elektronik und Waffen.

Zuckerbrot oder Peitsche: China setzt auf Zuckerbrot und Peitsche, um seine Dominanz bei den Seltenen Erden zu nutzen. Es bietet Nationen, die eine neutrale Haltung einnehmen oder sich nicht mit dem Westen verbünden, Verträge über Seltene Erden an, während es die Exporte in Länder beschränkt, die sich nach Westen orientieren.

- Malaysia, ein Land, das reich an Seltenen Erden ist, dem es aber an Verarbeitungstechnologie mangelt, hat mit China ein großes Abkommen über den Austausch von Technologie zur Trennung von Seltenen Erden geschlossen.
- In Myanmar hat sich eine von China unterstützte Miliz vor kurzem die Kontrolle über zahlreiche neue Minen für Seltene Erden gesichert und damit bewiesen, dass China die „Peitsche“ einsetzt, um zu bekommen, was es will.

China sendet eine klare Botschaft an seine Nachbarländer, dass sie belohnt werden, wenn sie sich in ihrem eskalierenden Handelskrieg auf die Seite Chinas gegen die USA stellen. Für viele dieser weniger entwickelten Länder bietet die Zugehörigkeit zu China die Möglichkeit, ihre industriellen Kapazitäten zu verbessern, ihre technologischen Fähigkeiten zu entwickeln und ihre Wirtschaft zu stärken.

Bewaffnung: China hat in der Vergangenheit sein Monopol auf Seltene Erden als Waffe eingesetzt.

- Es hat die Lieferung zahlreicher Seltener Erden an Japan wegen eines Territorialstreits gestoppt.
- Zuvor hatte sie als Reaktion auf die US-Zölle den Export einiger Seltener Erden in die USA gestoppt und den Export einiger anderer eingeschränkt.

Handelskrieg: Dieser eskalierende Handelskrieg hat schwerwiegende Folgen für die USA, deren starke Abhängigkeit von diesen Elementen sich als wichtiger Faktor in einer prophezeiten Belagerung gegen Amerika erweisen könnte.

Um zu verstehen, was dies für Amerikas Zukunft bedeuten könnte, lesen Sie unseren Trendartikel [Warum die Posaune die Entwicklung eines massiven antiamerikanischen Handelsblocks beobachtet.](#)